

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.  
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.  
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.  
 No se devuelven originales

Alicante, un mes. . . . . 1'75 pts.  
 trimestre . . . . . 5  
 para la capital, trimestre. 5'75  
 extranjero, trimestre . . . . . 15  
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.  
 Pago anticipado

AÑO I

Alicante 13 de junio de 1886

NÚM. 131

## A NUESTROS CORRELIGIONARIOS

Hoy se debe celebrar una reunión convocada por unos cuantos disidentes del partido liberal, con objeto, según dicen, de proceder á la elección de un nuevo comité y de un nuevo jefe. Con este motivo y para que nuestros correligionarios no sean sorprendidos, les prevenimos que esa reunión no está autorizada por el comité del partido liberal de Alicante, cuyo presidente es D. Rafael Terol. Así mismo prevenimos al partido liberal, que esta reunión no es tampoco la que acordó celebrar el comité del mismo, en la sesión celebrada el 23 del pasado, para la cual se convocará por medio de nuestro periódico con la antelación suficiente.

## EL LIBERAL

Domingo 13 de junio de 1886

Desde Madrid

La constitución del Congreso.—La votación.—El discurso del Sr. Martos.—El suceso de la Huerta de la Reina.—Comentarios.—Una dimisión que se anuncia.

Madrid 11 de junio de 1886

A la una de la tarde estaban citados los representantes del país, para concurrir al Congreso en traje de ceremonia, con objeto de constituir definitivamente la cámara popular.

Después de tan larga espera y de tanto aplazamiento, los diputados parecían impacientes de que llegase este momento; así es que han acudido con bastante puntualidad.

Pero la sesión no se ha abierto hasta las dos, ocupando la presidencia el señor Balaguer.

El resultado de la votación para el señor Martos, ha sido 231 votos, y 42 papeletas en blanco.

La actitud de las minorías ha variado poco de la adoptada en la elección de la mesa interina. Los conservadores han votado en blanco; izquierdistas y republicanos se han abstenido de votar y los romeristas han votado al Sr. Martos.

La elección de vicepresidentes y secretarios, se ha verificado sin alteración alguna ni en los puestos, ni en los nombres, resultando no obrados los mismos

que desempeñaban los cargos interinamente.

Después del juramento de los diputados, el presidente Sr. Martos, ha pronunciado, según costumbre, el discurso de gracias.

Ne hay para qué decir, que siendo del Sr. Martos el discurso, ha sido notable y oportuno, siendo escuchado con religioso silencio é interrumpido varias veces con muestras de aprobación.

Las tribunas estaban completamente llenas; los escaños de los diputados también concurren.

Los republicanos de la coalición y el barón de Sangarren, carlista han prometido por su honor, en vez de jurar.

Al cerrar esta carta, no puede aun saberse si promoverá el Sr. Portuondo el incidente sobre lo ocurrido ayer en la Huerta de la Reina y de lo cual hablo á continuación.

El suceso ocurrido en la Huerta de la Reina, junto á la puerta de hierro, de que hablé ayer, vá tomando las proporciones de conflicto.

La verdad de lo que allí pasó no está bien depurada, pero todas las versiones resultan una misma cosa; que la guardia civil cumplió con su deber, aunque pudo tal vez haber algún exceso en lo de maniatar á los promovedores del escándalo; que la autoridad de la misma fué desconocida y que no está bien justificada la resolución del capitán general, de mandar á las prisiones militares á los guardias, dejando en completa libertad á los oficiales que aparecen autores de todo.

Se dijo que los oficiales estaban presos y yo recogí la noticia en círculos bien informados. Como era lógico que así sucediese, todo el mundo lo daba por hecho; pero la lógica, se conoce que ha huido de esta cuestión.

En el benemérito cuerpo de la guardia civil ha causado muy hondo disgusto lo ocurrido, y más cuando se ha visto que su Director general no ha podido formar la sumaria que deseaba, en averiguación de los hechos. Por eso ha corrido la especie de que ha pensado en dimitir su puesto al veterano general Cervino.

Se censura la precipitación con que obró el general Pavía y hay verdadera curiosidad por conocer los detalles del suceso, en cuya averiguación se nota mucho temor de penetrar.

Ha llegado á Madrid el senador por esa provincia Sr. Laussat.

Pío Gil.

## POR FIN

La disidencia que hace tiempo venía anunciándose en nuestro partido, y que nosotros negábamos, por creerla inexacta, es desgraciadamente un hecho.

Y la negábamos, porque las causas que le atribuían los colegas locales republicanos que de ella venían ocupándose, eran del todo inexactas.

Nosotros sabíamos que había correligionarios que no estaban conformes con que la circunscripción de Alicante estuviera representada por los dignísimos diputados D. Enrique Arroyo y D. Adrián Viudes, marqués de Rioflorido: y lo sabíamos, porque se habían negado á asistir á la reunión del comité local en que fué proclamada su candidatura, y se negaron también á firmar el acta de la sesión del día 11 de marzo anterior, en que fueron tan queridos correligionarios proclamados candidatos por la circunscripción. Pero como nada de esto se alegaba como razón de la disidencia, creíamos con fundamento que su anuncio solo se debía á estrategias políticas de enemigos del actual orden de cosas.

Por lo que se vé, nos equivocábamos. La disidencia existe y así lo deja entender una convocatoria rebelde que el periódico independiente *El Constitucional Dinástico* publica en su número de ayer.

En esa convocatoria se contienen tantas inexactitudes como períodos, lo que prueba que los rebeldes, no pudiendo dar la razón concreta de su rebeldía, acuden al gastado recurso de las palabras gordas con el objeto de embaucar á los incautos.

El partido liberal de que es dignísimo y acatado jefe D. Rafael Terol Maldonado, no tiene en su organización ningún vicio, si como tal no se considera haber dado importancia á políticos cuyos actos públicos han sido muchas veces juzgados desfavorablemente por la opinión de Alicante.

En el partido liberal de Alicante, no existe, ni ha existido nunca la oligarquía de que se habla en esa convocatoria, pues de haber existido, nunca hubieran pasado de soldados rasos los que, gracias á su organización ampliamente liberal, han podido ostentar en las mangas de sus uniformes políticos estrellas y galones, dadas más bien por gracia que por justicia; pues nunca han prestado al partido servicio alguno, y á ellos el partido les ha prestado muchos, que nunca deberían olvidar.

Todas las glorias del partido liberal permanecen incólumes: los hombres que han estado y están á su frente, han sido

y son los más fieles guardadores de su prestigio, y es inútil que algunos correligionarios, más que disidentes, rebeldes, quieran por sí y ante sí y solo con su representación personal, que ya veremos la que es, volver oficiosamente por lo que nadie ataca y organizar lo que está perfectamente organizado.

Nada se habla en esa convocatoria de que nos ocupamos de cierta jefatura, sin duda porque la persona que se quiere llevar al frente de la disidencia para ampararla de su respetabilidad social, no se encuentra propicia á aceptar jefaturas en tan tristes y abrumadoras condiciones.

Seguros estamos que á esa reunión cismática que se anuncia, no asistirán los verdaderos liberales alicantinos; los que conocen los sacrificios de nuestro jefe el Sr. Terol por el partido, y su desinterés nunca desmentido, los que han podido apreciar siempre su conveniencia y los susabores que le han costado sus complacencias con los ahora rebeldes.

De todos modos, nosotros decimos que los liberales de la localidad, deben mirar con recelo esa maquinación para dividirles, y abstenerse de asistir á reuniones que no presida con su autoridad y su prestigio el jefe del partido.

Esperen nuestros correligionarios á conocer el comité que tratan de formar los disidentes y ya verán como no todos sus vocales son conocidos como liberales probados y de historia.

Entonces se convencerán de que si es fácil fomentar disidencias, no es tan fácil sacarlas victoriosas y hacerlas aceptables al partido.

## Congreso de vinicultores

### SESIÓN CUARTA

Ante escasa concurrencia de público y de representantes, se abrió la sesión á las tres menos cuarto.

El Sr. Marcoartú, presenta y apoya una proposición para que se establezca en todos los tratados de comercio el procedimiento del arbitraje para resolver y dirimir las dificultades que originen la interpretación y ejecución de los contratos internacionales.

El Sr. Alvarez defendió la necesidad de buscar nuevos mercados, señalando como los más convenientes, los del Norte de Europa.

El Sr. Nicolau dijo, que consideraba apetecibles los mercados de América, y que para lo cual, debieran establecerse corrientes de cambios entre los nuestros y los que se deseen para nuestros vinos.

El Sr. Maisonnave, en nombre de la comisión, se mostró conforme con los establecimientos de depósitos comerciales en las plazas españolas.

honra de sus amigos como por la suya propia.

El amor es elocuente por naturaleza; las palabras que inspira son brillantes, llenas de fuego, deslumbradoras. Hijas de un sentimiento noble, salen de los labios como los sonidos de un instrumento armonioso, de esos que siempre hieren una cuerda sensible, oculta en el fondo del alma. Los grandes oradores fueron otra cosa que amantes apasionados de un principio, de una persona, de un pueblo ó de una creación de su fantasía?

Van-Issel pintó al alférez con vivos colores los deberes que le imponía su elevado nacimiento, las obligaciones contraídas con él y el amor mismo que profesaba á Margarita, á quien iba á robar la calma y el honor, la paz en esta vida y la salvación en la otra, si no renunciaba á su cariño.

Amas á esa mujer con delirio, lo sé, añadió el capitán; mas considera que no ama las flores el que las arranca de su tallo para que se deshojen al punto entre sus manos y si el que prolonga su breve vida, resguardándolas del frío, del sol y del huracán. ¿Qué amarías en Margarita si le arrancaras la inmarcesible corona de la virtud? Esa mujer, llena de encanto y poesía, llegaría á parecerse vulgar, criminal y despreciable, cuando la contemplaras cubriendo de flores el lecho de la víctima, afilando el puñal que había de deshonrarla. ¡Oh! y no me repliques que eso

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (40)

## LA DUQUESA DE MONTPENSIER,

POR

D. CARLOS DE PRAVIA

sobre la honra de un hombre como don Félix.

Pensando en esto y en la dicha que le esperaba al lado de su amada esposa cuando, lejos de España, se entregará por completo á la dulce tarea de hacerla olvidar sus penas de otros tiempos, á fuerza de atenciones y desvelos por ella, atravesó algunas calles. De pronto halló el paso obstruido por una multitud de papanatas que reía y silbaba con grande estrépito.

—¿Qué es ello? preguntó Van-Issel. Bombarda se hallaba en el corro y conoció su voz al momento.

—Poca cosa, mi capitán, repuso. Es que llevan otra vez á la Emplumada hecha una verdadera paloma; no la falta más que las alas para volar. ¡Si vierais cuantas moscas han acudido á la miel de que tiene untado el cuerpo!

—¿Qué castigo tan barbaro é ignominioso!

¿Se sabe cuál es el delito que ha cometido esa pobre mujer?

—Parece que la Emplumada se había dedicado á la trata de blancas, por cuyo comercio la sentencian á cuatro años de reclusión y á un paseo triunfal por las principales calles de la corte. —¿Pero no sabéis lo que ocurre, mi capitán?

—Cuidado con referirme chismes de vieja —Há una hora que don Gonzalo ha vuelto á casa.

—Bien, ¿y qué?

—Venía alegre como unas pascuas, con un papel en la mano.

—Pasa por alto lo del papel, pues de seguro no hace al caso.

—Aquél papelera una orden de S. M. mandando que me den la licencia absoluta y nombrándome. ¡A ver si lo acertais!

—¿Portero de palacio?

—Pico mas alto, señor, S. M. me ha hecho guardia mayor de sus montes del Pardo.

XX

Han pasado un mes y algunos días; estamos á 19 de agosto. Desde que dejamos á la reina en los amorosos brazos de Luis, verdaderamente arrepentido de sus pasados extravíos, á Van-Issel en vísperas de casarse con doña Elena, á don Félix más confiado que nunca en el amor y la constancia de su hermosa

Margarita, á Gonzalo en el colmo de la felicidad; á la Emplumada caballera en un asno camino de su encierro y al asistente hecho todo un guardamayor, han ocurrido dos sucesos importantes; la boda del capitán y un rompimiento entre el rey Felipe y su hijo. La historia registra el segundo, pero nada dice del primero, aunque es en parte la causa de aquél efecto, porque la historia no puede ó no quiere ver nunca el grano de arena que hace volcar el carro del César. Hagamos, pues, sus veces, llenando al propio tiempo la última hoja de vuestro libro.

El día que Gonzalo tuvo su primera entrevista con el rey y la reina reunidos y salió de palacio con el gozo en el corazón y las dulces lágrimas de la alegría en los ojos, Van-Issel pidió á su amigo algunos momentos de atención. Había comprendido por instinto que la felicidad inspirada no suele ser avara, sino que por el contrario goza en dilatar el círculo de su poder, alejando de su vista el espectáculo de las miserias humanas; así es, que creyó llegada la ocasión de exigir de Gonzalo un sacrificio penoso. Digámosle en honor del flamenco; si su amor á Elena estaba por mucho en el plan que había concebido, su amistad con don Félix, modelo de buenos esposos y de leales caballeros, no era agena á sus generosos proyectos. No se llame honrado quien no vela, por la



Se pasó á discutir el cuarto punto, «creación de sindicatos y agencias en los principales mercados extranjeros». El Sr. Alonso Beraza, mostrándose opuesto á que los agentes consulares sean los encargados de organizarlos, debiendo hacerlo las cámaras de comercio.

El Sr. Pinilla propuso la creación de centros de contratación vinícola en las plazas del litoral.

El Sr. Leach se opuso á la creación de los sindicatos y agencias, por considerar de mayor ventaja las casas de comercio.

El Sr. Maisonave contestó enumerando las ventajas de las agencias y sindicatos que velarían por los intereses nacionales, y que nadie mejor que los cónsules pueden dirigirlos y presidirlos.

Quinto punto: «Mayor intervención de los agentes consulares en las transacciones.» El Sr. Soriano Placent, pide se interese al gobierno para que aumente el cuerpo consular, porque hay países como en Rusia, que solo tenemos siete consulados, y esto es en perjuicio de nuestro comercio. Se queja de que no se hayan publicado memorias de exposiciones vinícolas en donde nuestros vinos han tenido numerosas recompensas.

Ultimo punto del tema: «Nuevas líneas de vapores que podrían establecerse.» El Sr. Nicolau aboga por el engrandecimiento de la marina mercante y propone se pida al gobierno restablezca el cabotaje entre las provincias antillanas, para sostener dicha marina con el transporte de los 400.000 hectólitros de vino nacionales que allí se consumen.

Hablaron en contra del dictamen los señores Castañeda y Campoamor, y en pró el señor Coboñe, notándose alguna exajeración en la forma y en el fondo por parte de los impugnadores del dictamen, desaprobándolo la asamblea, que se advierte que en su mayoría es poco afecta á las exajeraciones libre cambistas.

Los señores Laguna y Madrid Dávila, dieron cuenta de inventos útiles para el cultivo de la vid.

Se levanta la sesión, quedando á discusión el tema tercero que publicamos ayer.

Sueltos políticos

Por si nuestro querido colega *El Graduador* ignora ó ha olvidado lo que es la *federación*, como parece demostrarlo en un suelto que nos dedicó, le recomendamos el bien escrito artículo que con tal título publica nuestro estimado compañero *El Porvenir*, en su número de ayer.

Refresque la memoria, pues es conveniente en estos tiempos en que se siente algo de calor.

Debemos advertir á nuestro apreciable colega *La Unión Democrática*, que ha confundido los términos en la cuestión de la tan careada *defensa* del ramal de ferro-carril por dos ó tres mil reales, según un colega local.

No hay en tela de juicio otra *defensa* retribuida más que la indicada; la que hacemos del agua para las fuentes públicas, en esa no hay retribución, pues de haberla habría de participar también el colega, que con tanto acierto y con la franqueza que le distingue, ha tomado una buena parte en defender los intereses de la población.

Y á propósito de la *defensa retribuida*, cómo es que los colegas *El Graduador* y *La Tarde* se han llamado? ¿por ventura han reconocido que su compañero en *trilogía de bombos mútuos* les ha hecho un flaco servicio al traer al terreno de la discusión, un hecho que ya estaba enterrado?

¡Qué amigos tienes Benito!

no sucederá, que tu amor es puro y sabrá vivir ageno á todo deseo mundano; tarde ó temprano llegará á cegarte una atracción irresistible, vacilará tu fé, y al volver en tí, te hallarás en frente de un hombre que te tiende la mano, dándote el título de amigo...  
—¡Basta! ¡basta! interrumpió Gonzalo.  
Sea feliz Margarita, aunque me mate el dolor de haberla perdido para siempre. Poco es mi amor, comparado con el cúmulo de males que me anuncias. Así será tan duradero como mi existencia, porque el tierno objeto de mi primera pasión sabrá que le inmoló en aras del honor y de la amistad. Dentro de pocos días debo salir para Francia, á do me lleva un encargo importante del rey; no volveré á ver á Margarita, si eso ha de redundar en beneficio suyo y contribuir á que alcance la merecida dicha.

Van-Issel, seguro ya de que Gonzalo sabría cumplir lo prometido, pidió una cita á doña Laura, y amenazándola con poner en manos de D. Félix la correspondencia de Margarita con su amante (correspondencia que no tenía), se dió tan buena maña á fingirse dueño de pruebas irrecusables de la infidelidad conyugal de aquélla, que la azafata compró su silencio entregándole el retrato y las cartas de la duquesa de Popoli, madre de Elena y D. Félix. Reconciliado el rey con Isabe, de ninguna utilidad era conservar en su poder unos papeles y una miniatura que

Un jefe de un partido no puede tener responsabilidad alguna, estimado *Graduador*, porque unos cuantos discrepen, obediendo á móviles personales ó á intereses completamente agenos á la marcha del partido ó por que alguien no tenga conciencia de lo que es la disciplina que debe regir en toda agupación política.

De los actos puramente personales, cada cual responde de ellos, y el bien ó el mal que ellos impliquen, exclusivamente suyo será.

Bueno fuera que se hiciera responsable un jefe, aun de aquéllos que no teniendo miras políticas de partido, desoyen su voz, porque la creen contraria al fin particular que prosiguen, al cual han demostrado una y mil veces sacrificarlo todo.

Pero *El Graduador* qué entiende de ideas altas y rectitud de conducta política, ni de lógica, ni de nada que sea compatible con la sociedad de los partidos? si se tratara de zaherir á alguna personalidad, de escalar algún puesto de poner cizaña en éste ó en aquél campo, entonces estaría en su centro; lo demás es poca cosa para la *política* que desde su aparición en la prensa viene desenvolviendo.

Dos preguntas nos dirige *El Graduador*, que en su afán de darse lustre se habrá creído ser una cosa así como *catedrático* de la prensa local.

«¿Continúa dirigiéndolo el Sr. Arnáez?»  
«¿Sigue siendo propietario el Sr. Ganga?»  
Si contestásemos se nos tendría como contagiados de la *inocencia*, que revela tan imprecidente interrogatorio.

Es una lástima, no tiene enmienda el colega, y lo peor del caso es que cada día presenta síntomas más alarmantes.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene:

Parte de la *Gaceta* noticiando que SS. MM. el Rey y la Reina Regente (q. D. g.) y su augusta real familia, continúan en esta Corte sin novedad en su importante salud.

Circular del gobierno civil de esta provincia encareciendo á los ayuntamientos el nuevo sistema de contabilidad que ha de empezar á regir en 1.º de julio.

Edicto de la administración provincial de fomento sobre registro de cuatro pertenencias mineras.

Extracto del acto público de quinta celebrada por la Comisión permanente de la Diputación, el 5 de mayo de 1886.

Edicto de la administración de propiedades é impuestos de esta provincia, sobre cédulas personales.

Anuncio de la intervención de hacienda sobre extravío de cartas de pago.

Edictos de ayuntamientos.

Idem de juzgados.

Telegramas

La expulsión de los príncipes

Paris 10.—Comienza la discusión del proyecto de ley relativo á la expulsión de los príncipes.

Los señores conde de Mun, Fanconerie de la Forge y Sión pronuncian violentos discursos combatiendo dicha medida.

Los Sres. Susini y Monjan abogan por la expulsión, sosteniendo que la reclaman así los intereses de la república.

Se suspende el debate que continuará mañana.

hasta entonces la habían servido admirablemente para sus intrigas. Ya era preciso dirigir los tiros á mayor altura y de una manera más directa. Un soplo había derribado el edificio o construido en muchos meses con sin igual perseverancia; á levantarle robusto é indestructible se dedicaron con ardor Grimaldo y doña Laura.

Y el rey Felipe, que todo lo veía por los ojos de su secretario, y la reina Isabel Fernésio, que se dejaba dominar por su antigua nofrza, afearon en términos muy severos la conducta de Luis respecto á su mujer, le persiguieron noche y día con sus reconveniones y exigencias, hasta que el joven monarca sintió deseos de sacudir el pesado yugo. En el seno de su consejo de gobierno se desarrolló una hostilidad manifiesta á la corte de San Ildefonso; los mismos ministros, hechuras de Grimaldo, se inclinaban ya á favorecer las tentativas de emancipación, que la España entera aplaudía con entusiasmo. «O Luis, ó Felipe» decían los gones, que respetaban al padre por sus virtudes y amaban al hijo por su precóz talento.

Los dos favoritos no descansaron hasta persuadir á Felipe de que, rompiendo momentáneamente con su hijo, este le rocedería en la senda de la independencia, implorando de rodillas el perdón de su padre y sometiéndose de nuevo á sus ordenes. Buscóse un pretexto cualquiera, y se encontró en el

Parlamento inglés

Londres 10.—Cámara de los Lores.—El ministro lord Kumberly anuncia que la reina, siguiendo el parecer de sus ministros, ha resuelto disolver el parlamento.

Añade que la disolución se llevará á cabo tan pronto como queden aprobados los proyectos de Hacienda pendientes.

Entre ellos se halla el relativo al convenio comercial con España.

Cámara de los Comunes.—El primer ministro, Gladstone, hace una declaración análoga á la hecha por lord Kumberly en la Cámara de los lores.

Añade, que recomienda á la cámara resolver los asuntos pendientes.

Anuncia que mañana pedirá un crédito provisional que permita al gobierno despachar los negocios hasta 1.º de octubre próximo.

Ecceos locales

Anteayer se efectuó en la Audiencia, el juicio oral en la causa procedente de Alcoy contra José Cerdá (a) Molinet y otros, por atentado á la autoridad y lesiones al alcalde de aquélla cárcel y á un sargento de infantería.

El teniente fiscal, pidió para los procesados la pena de ocho años de presidio.

El abogado Sr. Martínez Torrejón, solicitó en su informe la absolución para dos de los procesados, y la inmediata inferior para el Cerdá.

Asistió al juicio bastante público.

Ayer por la mañana fué conducido á la Casa de Socorro Vicente García Pastor, con una herida dislacerante en la mano izquierda, producida por una caballería, que ha exigido para su curación la d'articulación del primer metacarpiano y separación del dedo pulgar, siendo practicada la operación por el médico de guardia D. Estéban Sánchez Santana.

Entre los redactores de *EL LIBERAL* hay dos, precisamente los más modestos, que tienen la profesión de abogados y como estos días un diario local echó á volar la especie, que recogen con la fruición que aquí se recoge todo lo que es calumnioso é infame, otros colegas referente á *dos mil reales* pagados por no sabemos qué defensas ilícitas, esos redactores hacen constar que, aun cuando no creen que á ellos se refiera esa noticia, en el caso de que tal intención se haya tenido, es falsa y calumniosa y no hay quien pruebe lo contrario.

Como la especie va corriendo anónima y rebotando por esas columnas de algunos colegas bueno es prevenir las interpretaciones.

Los que tienen la profesión de abogados en nuestra redacción, lo mismo que los que no la tienen NUNCA, JAMÁS han cometido acción vituperable ni se han pagado de defensas de cierto género, pues aun las que podían hacerse pagar con minuta, están enseñados á perdonarlas á sus clientes, como sabe algún periodista de esta localidad.

Por disposición del Excmo. Ayuntamiento, el lunes 14 del corriente se abrirá en la Casa de Socorro la consulta pública para los pobres, siendo la hora señalada, desde las diez á las doce de la mañana.

Ayer se ha efectuado el entierro del desgraciado agente de orden público José Giner Vidal.

Presidió el acto el Sr. Ramírez de Arellano secretario del gobierno civil y asistieron todos los empleados del mismo y cuerpo de orden público.

Dice nuestro querido colega *Buenas Noches!*

escándalo que iban á causar las bodas de Elena y Van-Issel, dispuestas sin duda por Luis para cubrir las apariencias y tener siempre á su concubina en palacio. El capitán había recibido la llave de gentil-hombre.

Las relaciones entre ambas cortes se enfrían en tales términos, que un día se devolvieron al rey, sin abrirlos, varios puegos remitidos á la Granja.

Dios no permitió que una chispa de su enojo pusiera en combustión los materiales hacinados alrededor del trono.

El 19 de agosto por la noche debían partir los recién casados para Flandes, y Gonzalo para Francia, pues habían querido ponerse en camino juntos, á fin de prolongar por algunos días más los tiernos gozes de la amistad que los unía. A media mañana pasaron á palacio á despedirse de SS. MM., y hallaron al rey algo indispuesto, con calentura, dolor de cabeza y una sed intensa.

La reina los recibió en su nombre, colmándoles de atenciones y delicados obsequios. Como su hermano torbaria en breve á Madrid, las caricias de igual á igual fueron para Elena, y las palabras mas afectuosas para Van-Issel, á quienes probablemente no volvería á encontrar en esta vida. Isabel no pudo contener las lágrimas cuando aquéllas tres personas, encarnación de la virtud, el valor y la desventura, se pusieron de hinojos para besarle la mano por última vez.

«Las personas que a riguen alguna duda acerca de la exactitud de las quejas formuladas estos días por una parte de la prensa sobre la escasez de aguas que se nota en las fuentes públicas, pueden tomarse la molestia de recorrerlas durante las primeras horas de la mañana y podrán convencerse de que son muchas las mujeres que tienen que retirarse con los cántaros vacíos por falta absoluta del líquido con que llenarlos.»

Lo que trasladamos al Sr. Alcalde y á algunos de nuestros colegas, para su conocimiento y demás efectos.

Ayer tarde fue conducido á la Casa de Socorro Luis Sánchez Gujarró, con una contusión de segundo grado en las articulaciones tibio-tarsiana y tarso-metatarsiana de la pierna izquierda, siendo auxiliado por el médico de guardia D. Estéban Sánchez.

Por el señor gobernador se ha mandado formar un expediente en averiguación de la conducta de los individuos del cuerpo de orden público y dependientes del ayuntamiento en la madrugada del día 11, cuando los tristes sucesos del casino «La Unión.»

Ecceos de los pueblos

Vico en Villena

Villena 11 de junio de 1886.

Sr. Director de *EL LIBERAL*

Muy señor mio y amigo: Fiel á mi compromiso de decir á V. algo de nuestro teatro en el cortísimo tiempo que actúe en él el Sr. Vico, continuo mi trabajo participándole el resultado de la segunda representación dada por el más eminente de nuestros actores.

Púsose en escena anoche el drama del Excmo. Sr. D. José Echegaray titulado *De mala raza*, y en él tuvimos ocasión nueva de admirar al Sr. Vico.

No se puede dar naturalidad mayor, ni trasunto más exacto de la verdad. Viendo á Vico en la escena, no es ya una función teatral la que se mira, no es la escena palpitante que se desarrolla en la vida íntima, en lo más ignorado del hogar doméstico, con todos sus vivísimos colores, con todos sus riquísimos detalles. Tal hubiésemos creído presenciar anoche, si las atronadoras salvas de aplausos que á cada momento arrancaba al numeroso público que llenaba el salón, ya con las modulaciones de su inspirado acento, ya con un gesto y una mirada no nos hubiesen advertido que estábamos en el teatro.

Como la noche anterior, fué llamado repetidas veces á la escena al terminar los actos, para tributarle, como premio merecido á su talento singular, ruidosos aplausos y entusiastas bravos.

*De mala raza* nos advirtió anoche que la Gambardellita es de la *raza, rarísima* hoy por desgracia, de las buenas actrices españolas y que ha pisado la huella que la gran *Diez* dejara al hundirse en la huera. Admirable ya por su hermosura y su talento, no lo es menos por su precocidad. Mentira parece, que á los diez y siete años, aun no cumplidos, sienta esa niña como siente y exprese de tal modo el sentimiento. Reciba nuestro aplauso más sincero y crea que nos lastima en gran manera verla desempeñar papeles que, como el de *Adeleina*, han de agostar en flor sus ricas facultades, poniendo talvez en inminente peligro una vida preciosa que tiene el gran deber de conservar para dar á su tiempo días de gloria á la española escena.

La señorita Guillen cumplió á la perfección su cometido.

La Sra. Moral inimitable.

—Señora, dijo el capitán, si me alejara de estos sitios sin tomar las ordenes de mi rey y bienhechor, creería haber sido ingrato á sus beneficios, y jamás me perdonaría esta falta. Suplico, pues, á V. M. que nos permita demorar la partida hasta que nuestro agosto amo se encuentre restablecido.  
—¡Oh, sí! exclamó la reina mirando á Gonzalo. ¡Quedáos!

Y suspendieron el viaje, dispuestos á emprenderle al siguiente día, suponiendo que la indisposición del rey sería pasajera; pero Luis, lejos de mejorarse, pasó la noche en una agitación febril extraordinaria. La enfermedad se agravó por la tarde, presentándose algunos síntomas de viruelas malignas.

La reina estaba desolada; quisieron apartarla del lecho de Luis, por temor al contagio más no consintió en ello, diciendo que aquél era su sitio y que sabría morir en él antes que abandonar á su amado esposo.

El mal hacía progresos por instantes: la medicina no bastaba á detener sus estragos, ni á disminuirlos siquiera.

A los once días, la medicina se cruzó de brazos y entregó un moribundo á la iglesia. Desde que yo enfermo, el rey no había estado un momento en el uso de sus sentidos, pero los recobró al borde de la tumba, y conociendo que se acercaba su fin, mandó estender su testamento, declarando á Felipe heredero del trono. Después tomó entre sus



A Cirera y Parreño, nuestro entusiasta aplauso. A Castilla... á Castilla solo nos cumple felicitarle de corazón, asegurándole que tenemos un verdadero sentimiento en no poderle admirar en una de esas obras, en que exhibe su talento artístico del modo inimitable que él sabe hacerlo. Bástele para aplauso saber que el público villenense, no olvidará en mucho tiempo sus seguidísimas.

El teatro deslumbrante. Iluminado por soles. Que no son otra cosa los ojos de nuestras paisanas. De usted afectísimo amigo.

El Corresponsal

Ha sido aprobada de real orden la suspensión del ayuntamiento de Molins y su agregación á Orihuela.

En la noche del 9 al 10, hubo que lamentar un incendio de consideración en una fábrica de esteras de Crevillente, habiendo ocasionado pérdidas de alguna importancia que se calculan en 6178 pesetas.

La guardia civil se portó muy bien prestando importantes servicios.

Ha quedado constituido el ayuntamiento de Vergel y nombrado alcalde D. Antonio López Cardona; primer teniente á D. Juan Cabrera Moll; segundo á D. José Isach Estruch y síndico á D. Francisco López Cardona.

La sociedad Unión Agrícola Orcelitana, ha nombrado representante de la misma en el congreso de viticultores que empezó á celebrarse en Madrid el día 7 del actual, al excelentísimo Sr. Conde de Via Manuel.

Según noticias de Gorga, toca á su fin en aquel término municipal la campaña vinícola. Los caldos se han vendido á buenos precios y hoy escasamente quedarán en las bodegas una veintena de pipas de á ochenta cántaros, ó sean sobre mil seiscientos cántaros aproximadamente.

Correo de Madrid

CARTA DE LONDRES

Sr. Director de EL LIBERAL.

La animación que en estos momentos reina en Londres, está en muy poca armonía con el carácter de la nación inglesa. La efervescencia política desciende desde el club donde se reúne lo más selecto de la aristocracia inglesa, hasta la hedionda taberna de la City, donde se comenta la derrota parlamentaria sufrida por el jefe del gobierno.

A pesar de que la animación en tiempos próximos á elecciones es aquí ordinaria, jamás se han visto unos preparativos tan febriles como los que ahora se están haciendo, ni una tan enconada lucha como la que están riñendo los partidos.

La disolución del parlamento ha sorprendido, no solo á los conservadores, sino también á los mismos radicales y avanzados. Esta medida otorgada al gobierno por una soberana que siempre ha concedido sus simpatías á los conservadores, ha producido en la opinión pública una corriente de encontradas creencias, entre las que figura la desconfianza de poder mantener el ya legendario poderío inglés. Sin menoscabar el acuerdo de la reina y el señor director, que la disolución del parlamento no amenaza como se cree á la preponderancia inglesa, sino por el contrario la aumenta, pues establece una igualdad relativa entre Inglaterra é Irlanda, asegurando de este modo la paz interior del Reino Unido.

Prescindiendo de la oposición sistemática de los conservadores y omitiendo también los pesimismo de los radicales, parece que los planes de Mr. Gladstone merecían una acogida más benévola y patriótica que la que le dispensado los partidos opositoristas. Algo esto, porque inspirándose el jefe de los liberales en el profundo estudio de la eterna lucha sostenida entre Inglaterra é Irlanda, y considerando que ésta amenazaba muy de cerca la paz del Estado, ha establecido los derechos de igualdad entre las antiguas enemigas, considerando así la unidad, única base de la preponderancia británica.

Respecto á las elecciones, casi puede asegurarse que serán ganadas por los liberales.

Y basta de política. Los caprichos de la moda se muestran tan variados, como las diversas pasiones políticas que hoy imperan. Agotado el repertorio de extravagancias elegantes, los gentilemen han buscado en los figurines retrospectivos modelos que satisficieran el ardiente deseo de la novedad. Prueba de ello es que la *high life* londinense piensa adoptar el severo traje de Carlsberg con todos sus detalles, incluyendo la espada y el tradicional chambergo plumas.

Que de excentricidades hablo, no pasaré por la de una señorita de la alta socie-

dad que ha tenido la humorada de casarse con su coche ó, con grande escándalo de toda la *crème* de la gran metrópoli.

También está llamando la atención otra señorita francesa, que ha solicitado el examen para conseguir el título de capitana de la marina mercante.

Ha sido inaugurado el nuevo puente sobre el río Támesis que une á Putney y Fulham. Esta magnífica obra, que es de granito, ha costado siete millones de pesetas.

Las noticias de Oriente acusan nuevas y graves complicaciones. A creer lo que dice el telégrafo, el príncipe Alejandro abraza el propósito de proclamarse rey de Rumania y Bulgaria.

Corre el rumor de que muy en breve verá la luz pública en ésta un folleto-novela, original de un periodista español.

En dicho folleto que versa sobre el reinado de D. Alfonso XII, se hace según noticias la crónica secreta de aquél, incluyéndose detalles de un interés palpitante por su novedad.

La Bolsa tiende á rehacerse. Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

El arte de la fotografía está llamado á generalizarse gracias al empleo de las placas secas que evitan la mayor y más difícil parte de las operaciones de laboratorio. Cualquiera persona puede obtener merced á este nuevo adelanto, grandes resultados, sin estudios previos y sin grandes gastos, pues los señores Ambaro hermanos, Príncipe, 12, Madrid, y con ella se prepara el «Jarabe» y el «Vino de quina ferruginosa» de Grimault y Compañía que encierra además el fosfato de hierro soluble en toda su pureza. No es pues de extrañar la eficacia de este medicamento en la anemia, la clorosis, el empobrecimiento de la sangre, el linfatismo y todas las enfermedades constitutivas en general.

De aquí y allí

El velocípedo en el Afghanistan

Ya hemos hablado de las aventuras de monsieur Stephens, de ese intrépido inglés que se ha propuesto dar la vuelta al mundo en velocípedo.

El famoso viajero ha luchado con las fieras en el desierto y con el huracán en las llanuras cubiertas de nieve, y ha parlamentado con las tribus salvajes que pretendían arrebatárle su aparato de locomoción, ó tomándole por un enviado del diablo, querían darle muerte.

Ultimamente ha atravesado la Persia sorprendiendo á los súbditos del Shah con su velocípedo.

Pero es el caso que ahora según un telegrama de Kassava Kall, ha sido detenido en su carrera.

Después de haber cruzado sin inconveniente alguno toda la Persia, ha penetrado en el Afghanistan. Pero la llegada de un viajero en tan singulares condiciones, ha producido extraordinaria sensación en el país.

El emir ha tomado á Mr. Stephens por un emisario ruso que trata de comprometerle á los ojos de Inglaterra, y ha hecho retroceder al velocipedista hasta la frontera.

Mr. Stephens ha sido detenido en su marcha; mas por fortuna ha logrado salvar la vida, lo cual no es poco, tratándose de las gentes entre quienes se hallaba.

Predicción del sexo

Una de las cosas que más vivamente han preocupado la atención de los fisiólogos y los médicos como de los padres «en ciernes», es si la criatura encerrada en el claustro materno, será hembra ó varón.

M. J. Bidart, de Santiago, ha juzgado como otros médicos, que la anhelada solución del enigma puede obtenerse por el número de pulsaciones cardiacas. Si las pulsaciones son menos de 135, dice, el feto corresponde á una hembra y si exceden de 145 puede asegurarse que la madre lleva en su seno un varón.

Partiendo de tal regla: Bidart ha acertado el 92 por 100 en los casos, y para esto debe tenerse en cuenta que cuando las pulsaciones oscilan entre 135 y 145, nada puede presagiarse.

Block, de la isla Meau, se ha ocupado también de este asunto, pero difiere en el modo de apreciar los hechos; según él las 140 pulsaciones bastan para denunciar la existencia de un niño, y las inferiores á 130 la de una niña.

Evidentemente el origen de la criatura ha de influir por gran modo, pero si se tiene en cuenta la indecisión en que colocan al observador los términos extremos de la escala, resulta casi seguro el acierto en el 90 por 100 de los casos, dato que no es posible que deje de regocijar á los padres, que ya nos figuramos pulsando á la «costilla» para obtener el dato ambicionado.

La esgrima y la mujer

Tal ha sido el tema de una conferencia dada el viernes último en la sala de las Capuchinas de París por Mad. Astie de Valsayre, no desconocida para nuestros lectores, pues que hemos referido alguna de sus extravagantes fechorías. Desde la bofetada que soltó á un pe-

riodista, hasta su reciente duelo con una americana en la llanura de Waterloo, nada ha perdonado esta émula de Luisa Michel para mantener su notoriedad cómica.

Físicamente Mad. Astie es una mujer de corta estatura, flaca, muy flaca; gasta lentes, que sostienen con dificultad sus defectuosos cartilagos nasales; no dando reposo ni á sus pies ni á sus manos con una movilidad vertiginosa.

Comenzó su exordio por una protesta de indignación contra los que maltratan, pegan, hieren y matan á las mujeres, dirigiéndoles apóstrofes del más crudo naturalismo, que obligan á una parte del auditorio á abandonar el salón.

«Aunque enemiga de los pugilatos, dice la conferenciante, me... río yo del hombre que trate de faltarme al respeto porque yo no practico la mansedumbre evangélica.» Ciertamente se abusa del duelo; pero ¿de qué no abusa la humanidad?»

Tras de este preámbulo, Mad. Astie aborda la primera parte de su conferencia: la lactancia materna y la rebaja de la talla militar.

No niega que su innovación no puede ser impugnada; pero así sucedió siempre con todos los grandes pensamientos que, como el presente, significan una mejora, un progreso. El arte de la esgrima tiene muchas ventajas: cura la diabetes, la piedra, la gota, la dispepsia, la neurosis, e histerismo etc., etc. Respecto de esta última enfermedad, la conferenciante hace una curiosa digresión para decir al último que «el histerismo es una indigestión del alma.»

Es necesario—dice—fortificar la mujer por medio de la esgrima, porque si es verdad que desciende del hombre por una costilla, no lo es menos que el hombre desciende de la mujer por la gestación. Es indispensable que se robustezcan para ser excelentes madres; sin esto, preparémonos á ver rebajar la talla militar de diez en diez años.

«Observad—añade—qué fácilmente salen de sus cuidados las mujeres acróbatas que cultivan el trapecio. Antes de mucho tiempo la esgrima será una asignatura establecida en todos los colegios de señoritas.

«Se ha querido impedirme el que siga mi propaganda humanitaria; pero nada me detendrá en mi camino; á latigazos he recibido á las comadronas y nodrizas que han venido á amenazarme.»

La segunda parte de la conferencia versa sobre la influencia de la esgrima, sobre la moral y la generación.

Bajo el punto de vista moral, las mujeres no hablarán más á tontas y á locas cuando se vean obligadas á sostener sus palabras con la espada.

Bajo el punto de vista de la generación, comienza «por arrancar á los hombres el último pétalo de la margarita de las ilusiones que se forman.» Crean ser los amos y no son más que reflejos de las mujeres. «Haced, pues, exclama, viril á la mujer, que ella os virilizará á su vez.»

La mujer no puede salir sola una vez llegada la noche. Si halla un defensor desinteresado, los cobardes tratan de Alfonso» á ese defensor.

En cuanto á las mujeres de mala vida, las desprecia tanto como á los gomosos, los pschuteus, etc... No siente admiración más que hacia las grandes y fuertes mujeres. Esta admiración le ha valido una bofetada. «Viendo bajo los palitros de una barraca, dice ella, en una feria campestre, una joven bella y musculosa, quise asegurarme de que sus pantorrillas no eran postizas y llevé á ella mis manos. La joven, tomándose por un Lovelace, me dió una bofetada que aun me duele.»

Su sueño, confiesa al terminar, es crear una sociedad femenina que marche sobre las huellas de la Liga de los patriotas. Todo patriota debe coocar un florete en manos de su mujer, de su hija. Hay que leer también todos los libros escritos sobre esgrima. Y ¡vive Dios! termina diciendo, pongámonos en guardia, como San Jorge, hiriendo de corte y de punta á la victoria es nuestra.

Se aplaudió mucho y se rió más.

¡Apelación al público!

La admirable eficacia del «Jarabe de savia de pino marítimo de Lagasse, muy superior á las cápsulas de breia en todas las afecciones de las vías respiratorias, (véase el anuncio) ha provocado falsificaciones atrevidas que el público juzgará como merecen. Llevando los frascos del «Jarabe de Lagasse» grabado en el vidrio el nombre de Lagasse, y en su envoltorio, una etiqueta con el sello de nuestra casa en azul, debajo la marca de nuestra fábrica en verde y las firmas de Lagasse y de la casa Grimault y Compañía de París, depositaria exclusiva de este producto, parecía que estaba bastante garantido. No ha sido así: ha habido casas que no han vacilado en engañar al público reproduciendo esta etiqueta de modo que á primera vista parece la misma. La diferencia más notable es que el sello de nuestra casa se halla reemplazado con medallas de capricho, y no figura la firma Grimault y Compañía. La poca fidelidad de estos falsificadores, deben hacer comprender lo que es el producto que expenden como «Jarabe de Lagasse.» y el público sensato sabrá á qué atenerse.

Los que conocen la concentración y pureza del «Vino de peptona péptica de Chappoteaut», que se emplea en los hospitales de la Marina en los casos de tisis, enfermedades del estómago, anemia, abatimiento, leerán con gusto la confirmación del Dr. Pietta Santa, director del *Diario de Higiene*, en la que habla de un pariente que se hallaba en el último extremo: «Me importa comunicar á usted que el vino de nuestro amigo Chappoteaut, nos ha sido de gran utilidad. Ha sostenido las fuerzas del paciente durante más de veinte días, y nuestros cofrades de consulta han apreciado su poderosa acción con tanto mayor motivo cuanto que, en un principio, declararon que no lo soportaría el enfermo.»

FONDILLÓN Y ALOQUE

Estos exquisitos vinos de mesa de las acreditadas bodegas de D. Francisco Viudes, se expenden al precio de tres pesetas la botella del primero, y una peseta veinticinco céntimos la del segundo, en el almacén de ventas del Sr. Orts, calle de San Fernando, 34.

Cambios

Cotización del día de ayer

Table with 4 columns: Fechas, Papel, Dinero, Obse. Rows include London, Paris, Madrid, Barcelona, Cadiz, Malaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihuela.

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 12 (2 t.)—La cámara francesa ha desechado el dictámen de la comisión sobre la expulsión de los príncipes.

Ha sido aprobada la enmienda desterrando á los pretendientes de la línea directa.

La bolsa con tendencia al alza. Madrid 12 (2:40 t.)—Mañana se celebrará el banquete con que sus amigos obsequian al Sr. Sagarran.

El ministro de Hacienda no ha presentado en el Congreso los presupuestos.

Se hacen gestiones para unir á romeristas y canovistas.

Madrid 12 (3:15 t.)—La cámara de los Comunes ha aprobado la modificación de la escala alcohólica.

Crece la agitación en Bélgica. Ha ocurrido un nuevo choque entre turcos y griegos.

El cólera disminuye en Italia. Madrid 12 (4 t.)—Los diputados de la coalición republicana han celebrado una reunión.

Han acordado intervenir en el debate que se planteará con motivo de la cuestión suscitada por haberse presentado el *modus vivendi* en el Senado antes de discutirse el Mensaje en el Congreso.

El gobierno francés ha tomado precauciones con algunos emigrados españoles.

Madrid 12 (4:15 t.)—Preocupa al gobierno la actitud de los catalanes.

Ha surgido una competencia entre el gobernador de Madrid y el capitán general señor Pavía por los sucesos de la puerta de Hierro.

El martes se verificará un meeting republicano en Calatayud. Asistirá el Sr. Salmerón.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 12 (5:4 t.)—Presupuestos gastos 924.007.035, ingresos 940.530.725. Lista civil mismas dotaciones. Bolsa, 59,70.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 12 (11 n.)—Han sido presentados los presupuestos: Superavit 16 millones.

El Ministro de Hacienda ha leído hoy en el Congreso un proyecto de ley de consumos.

El Ministro de Hacienda ha presentado á las Cortes el proyecto de ley, fijando la dotación de la casa real.

El Ministro de Hacienda ha presentado en el Congreso un proyecto de ley sobre supresión cajas.

En el Consejo de ministros de hoy se han discutido las reformas para el ejército que proyecta el ministro de la Guerra.

Se dice que hay disidencias entre los ministros de la Guerra y de Hacienda.

Se considera que ha de tener importancia el Consejo de ministros que ha de presidir mañana S. M. la reina.



# SECCION DE ANUNCIOS

## A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

### QUINCALLERÍA

Maletas.  
Sombrereras.  
Planchas-vapor.  
Idem ordinarias.  
Gitfos superiores.  
Ara-mantas.  
Bolsas de viaje.  
Sacos de noche.  
Caramañola.  
Tijeras.  
Cucharas.  
Cuchillos.  
Tenedores.  
Cucharones.  
Navajas.

Cortaplumas.  
Lancetas.  
Peines.  
Batidores.  
Gutaperchas.  
Petacas.  
Porta-monedas.  
Cepillos.  
Sombrillas.  
Bastones.  
Bujías.  
Hules.  
Plumeros.  
Antojos.  
Petacas.

### GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

### Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.  
Hachas.  
Garlopas.  
Cepillos.  
Junteras.  
Guillames.  
Tenazas.  
Alcates.  
Corta-frios.  
Visagras.  
Limas.  
Escofinas.  
Sierras.

Serruchos.  
Verdugos.  
Ficheros.  
Trincadores.  
Triángulos.  
Barrenas.  
Berbiquís.  
Formones.  
Gubias.  
Roblones.  
Escuadras.  
Cuchillos.  
Destornilladores.

### APARATOS GASÓGENOS

PARA LA

#### obtención de aguas carbónicas y bebidas espumosas

Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el *Ayua de Seltz* y el *Vino Champagne artificial*, cuyas bebidas espumosas son el más grato aliente de las mesas algo acomodadas. Esto aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas, son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago.

Véanse los diversos modelos de aparatos-gasógenos que se hallan de venta en la

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

### CALENTURAS

Quartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las pildoras febrífugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España. Alicante Soler y todas las principales boticas.

### LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH  
SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:  
Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. ochavadas y catananas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

### Almacenes de hierro y ferretería

DE

### HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

### JARABE de SÁVIA de PINO MARÍTIMO

de LAGASSE, Farmacéutico en Burdeos



Todos los médicos franceses envían á Arcachón, cerca de Burdeos, á los enfermos débiles del pecho, para que respiren el aire embalsamado de sus pinares y beban la sávia que se extrae por el vapor del pino marítimo. Estos admirables principios balsámicos son los que M. LAGASSE ha concentrado en su Jarabe y Pasta de Savia de Pino Marítimo, excelentes pectorales recetados de continuo contra: la Tos, el Resfriado, el Catarro, la Bronquitis, la Ronquera, la Extinción de voz.

Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma y el sello azul de GRIMAULT Y C<sup>ia</sup>, propietarios.  
En PARIS, 8, Rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

### FABRICA DE ESPEJOS

### DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, libro de adorno, figura, lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas, con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc. etc. Todo á precios arregladísimos.

#### Se venden á bajo precio:

1 alambique de cobre de cabida de un hectolitro.

1 otro mas pequeño del mismo metal.

1 manga de cobre con grifo para clarificar licores y colocarlos en botellas.

1 prensa para poner corchos á las botellas.

10.000 capsulas metálicas de varios colores.

Una partida de plantas para hacer licores.

100 botellas de glucosa, esenciales para el mismo objeto y varios líquidos para dar color á las bebidas.

La persona que trate de adquirir los mencionados objetos, puede dirigirse á D. Pascual Orozco en Alicante, Pasaje de Amérgo.

### VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

### Á los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 18, principal. Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

### LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Lorente Aguilar-Tablata, á 30, 34 y 36 reales onza.

### Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Con tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

### NO MAS IMPOTENCIA

Las personas deprimidas por excesos de la Venus, débiles é impotentes sep n:

Que este Gabinete, tras larga esperiencia y perseverantes estudios, ha podido llegar al descubrimiento de un específico para combatir la impotencia, la debilidad genital y las pérdidas seminalis; esta notable preparación (tres fórmulas) la hemos denominado con el título de PERLAS DEL SERRALLO.

He aquí las condiciones:  
1.ª Las PERLAS DEL SERRALLO curan en menos de cinco semanas la impotencia y debilidad genital de una manera absoluta en tanto el paciente no pase de los 60 años.

2.ª Consta de tres fórmulas que son: Un líquido y dos sólidos. Dos cajas de pildoras y tres cajas de papeletas.

3.ª Todo remitido por correo y certificado con instrucciones, lo enviaremos por el mismo precio de 10 pesetas.

Y 4.ª El pago es anticipado y puede hacerse en sellos libranzas ó cartas ó denes: todo, asi como consultas, correspondencia y giros se dirigirá al

Sr. Jefe del Gabinete Médico-genital  
Palma, 33, PAMPLONA

De éxito seguro, indudable, eficaz, en todo caso rebelde de intermitentes; sus resultados, comprobados por muchos señores facultativos é infinidad de particulares, son



sugurantia y consisten en su crédito. Unico punto de venta en la Farmacia de su autor,

Doctor Gadea  
San Francisco, 26  
ALICANTE

### CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

### MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.  
Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.  
Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.  
Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

### BAÑOS MINERO-MEDICINALES

### SALINETAS DE NOVELDA

(PROVINCIA DE ALICANTE)

Temporada oficial: desde 1.º de Junio á 30 de Setiembre

Sus aguas cloruradas sódicas fuertes y altamente sulfurosas, llenan todas las indicaciones de las aguas sulfurosas ordinarias y de las aguas cloruradas sódicas. Su acción es escitante y purgante, según la dosis que se administra. Producen excelentes efectos terapéuticos en el berberismo, escrofulismo y reumatismo de sujetos débiles ó escrofulosos; pero donde el as manifestan más ostensiblemente su acción, es en las herpétides húmedas y psoriasis, en las escrofuloides, en las localizaciones de estas diatesis en las mucosas ocular, nasal ó faríngea, y especialmente en las enfermedades de los órganos sensuales de la mujer.

Han sido premiadas con medalla de plata en varias Exposiciones.

### EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

#### PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1.75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5.75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

#### PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.